

**DISCURSO EGRESADA  
PEDAGOGÍA LENGUA CASTELLANA  
Y COMUNICACIÓN - TALCA**

Talca, abril 12 de 2023

**MARÍA JOSÉ GÓMEZ FULLER**

Saludo cordialmente al Rector de la Universidad Católica del Maule **Dr. Claudio Rojas Miño**,

Autoridades universitarias, a nuestros académicos y académicas,

Al personal administrativo de la Facultad de Ciencias de la Educación

Y de manera especial a nuestros familiares y amigos que hoy nos acompañan en este momento tan significativo de nuestras vidas.

**El día 13 de abril**, tengo el agrado de decir las siguientes palabras para celebrar el término de nuestros estudios de la carrera pedagogía en Lengua Castellana y Comunicación en la Universidad Católica del Maule.

Estamos reunidos aquí para solemnizar la alegría de dar por finalizada una etapa de estudios, que, gracias al fruto de nuestro sacrificio, esfuerzo personal y de nuestras familias, nos han permitido llegar hasta donde estamos hoy, no obstante, como profesores y profesoras, sabemos que el camino de aprendizaje no tiene fin porque estamos constantemente en la búsqueda de nuevos métodos para que nuestros estudiantes puedan comprender de mejor manera la Lengua y la Literatura.

Enseñar a expresarse y comunicarse, no es tarea fácil, como profesora muchas veces me pregunto: ¿cómo transmitir la importancia que tiene el Lenguaje en nuestras vidas? Sobre todo, en la actualidad, donde el mundo se observa desde una perspectiva cada vez más violenta, por lo tanto, muchas veces el último recurso que se utiliza para la resolución de conflictos es la comunicación, Como establece el Doctor Humberto Maturana:

**Los seres humanos existimos en el Lenguaje, al establecer que somos estructuras cerradas, y que lo que nos pasa siempre tiene que ver con nosotros – porque vivimos el mundo que nosotros mismos configuramos en la convivencia -, el lenguaje resulta fundamental, pues es el instrumento con el que configuramos el mundo.**

Ahora bien, ¿Cómo configuramos nuestro mundo los profesores de Lengua Castellana y Comunicación? No les voy a mentir, muchas veces nos sentimos exhaustos, hacer clases todo el día, revisar pruebas, planificar, atender apoderados, y otros deberes administrativos que debemos cumplir, provoca que muchas veces se olvide el sentido y principio fundamental de la pedagogía, el que no trataré de definir ahora, porque creo que cada uno de mis compañeros y compañeras, ahora colegas, le otorga su propio sentido y significado. Personalmente, me refugio en el idealismo que desde la sala de clases se puede cambiar el mundo.

Durante esta pequeña, pero ardua etapa laboral, he podido comprobar que uno no sólo se desempeña como profesor de asignatura, sino que cumple distintos roles; psicólogo, mediadores de convivencia e inclusive figura materna o paterna en ciertos casos, lo que implica, que sea un trabajo algo pesado, en particular, cuando te enfrentas a un aula de 45 a 50 adolescentes

por sala de clases. Sin embargo, esta tarea, tiene sus pequeñas pero importantes recompensas y satisfacciones, como, por ejemplo, escuchar buenos comentarios de tus estudiantes, poder compartir pequeñas experiencias de aprendizaje con ellos o cuando tienes un estudiante que le interesa más la literatura, por ejemplo, y puedes tener una conversación más profunda, o en mi caso personal conversar con colegas que llevan 30 años de servicio y poder aprender de ellos.

Al mismo tiempo, en nuestra labor, se produce un efecto que es realmente valioso, me refiero a que muchas veces el rol de maestro- alumno se invierte y somos nosotros quienes aprendemos de nuestros estudiantes.

Para ir cerrando este discurso, quiero agradecer a nuestros profesores y profesoras de la escuela de pedagogía en Lengua castellana y comunicación, al personal administrativo, a nuestros amigos, padres y madres, y a nuestros familiares que hicieron esto posible.

La vida nos depara un camino lleno de sorpresas, donde somos autores de nuestra propia historia, nunca nos olvidemos de los pequeños instantes que componen nuestra vida y que lo más importante de la vida no son cosas, creamos en nosotros mismos y en nuestras capacidades

Antes de despedirme, me gustaría compartir un pequeño fragmento de ideas que se me vienen a la cabeza durante la jornada Laboral.

**Sala de clases**

**Hormonas descontroladas**

**Vocabulario irreproducible**

**Dolor de cabeza**

**Figuras literarias**

**Es tan corto el amor y tan largo el olvido.**

Muchas gracias.